

Datos

Nombre del Programa/Proyecto:	Programa sectorial Cadenas de suministro agrícola y estándares sostenibles
País:	Todos los países
Tema/ sector/ workstream:	Cadenas de suministro agrícolas sostenibles: café

Planteamientos innovadores para una producción de café sostenible y más rentable



Fotografía: Planta de café. Archivo GIZ- Shutterstock (Bong 1965)

¿Qué pueden hacer las empresas y cooperativas para aportar más sostenibilidad al sector del café? El Fondo de Innovación del Café del Ministerio Federal de Cooperación Económica y Desarrollo (BMZ, por sus siglas en alemán) de Alemania promueve proyectos que abren nuevos horizontes para que el cultivo de este producto resulte más rentable a agricultoras y agricultores. A partir de planteamientos muy variados, estos proyectos mejoran la producción, el procesamiento o la comercialización del café, creando valor agregado en el territorio. Los proyectos han sido implementados conjuntamente entre la Sociedad Alemana de Cooperación Internacional (GIZ, por sus siglas en alemán) y un número de empresas pequeñas y medianas que han sido seleccionadas en los países productores.

Café en literas, más transparencia gracias a la tecnología *blockchain* o café combinado con ecoturismo: son solo algunos de los 21 proyectos impulsados en el marco del primer concurso de ideas y ejecutados en Myanmar, Indonesia, Vietnam y Etiopía. Otros proyectos innovadores son el desarrollo de una aplicación de rastreo con la cual las caficultoras y los caficultores pueden hacer un seguimiento del cultivo y exportación de su producto; o la construcción de una máquina de secado en Etiopía, que facilita un procesamiento de alta calidad del café crudo con una elevada eficiencia energética. Además, en Indonesia se ha apoyado un proyecto de producción de café gourmet instantáneo, que se empaqueta en envases ecológicos y se vende en los mercados locales. Un proyecto innovador de Vietnam contribuye al tratamiento de los residuos que se generan en el procesamiento del café, transformándolos en abono para su reutilización en el cultivo de la planta.

Estos y otros proyectos se encuentran en los llamados «[Recipe Books](#)». Son documentos dirigidos especialmente a otras empresas cafeteras o cooperativas de cualquier parte del mundo que estén interesadas en aplicar esas ideas innovadoras y probadas. En primer lugar, contienen una descripción general del proyecto con un análisis del problema existente. A continuación, se exponen los costes y beneficios, así como los obstáculos que se tuvieron que superar durante la ejecución. Así, quienes los lean pueden hacerse rápidamente una idea de los proyectos y detectar si el planteamiento en cuestión es también una opción válida para su empresa. Además, se presentan los primeros resultados positivos que se lograron alcanzar gracias a estas ideas innovadoras. Por ejemplo, la construcción de dos instalaciones solares de secado en Vietnam, impulsada en el marco del Fondo de Innovación, contribuyó a reducir las pérdidas de la pos-cosecha de café y otros productos agrícolas de una cooperativa. Por último, se aporta una breve guía que indica paso a paso cómo imitar el proyecto innovador. Los Recipe Books incluyen, además, los datos de contacto de las empresas participantes.

El Fondo de Innovación del Café ofrece apoyo, asesoramiento y acceso a una red del sector cafetero. Los proyectos son formulados por ambas partes, si bien quien los implementa es el socio privado con la ayuda de proveedores externos. La GIZ presta su apoyo en la formulación y ejecución de los proyectos. Las propuestas son seleccionadas de acuerdo a los criterios de innovación, repetibilidad, inclusividad e impacto potencial.

El Fondo de Innovación de Café es ejecutado a través del programa sectorial «Cadenas de Suministro Agrícola y Estándares Sostenibles». Actualmente se encuentra en la fase de presentación de solicitudes del segundo turno, dirigido al sector cafetero de África oriental. Más información sobre el Fondo de Innovación del Café en este [enlace](#) (en inglés o alemán). Los Recipe Books se encuentran en este [enlace](#) (en inglés).

Resumen de la noticia

¿Cómo se puede aumentar el valor añadido en los países originarios del café? A través del [Fondo de Innovación del Café](#) se han probado proyectos que abren nuevas perspectivas a que el cultivo del café resulte más rentable para agricultoras y agricultores. A partir de planteamientos muy variados, estos proyectos mejoran la producción, procesamiento o comercialización del café. La evaluación y las indicaciones para imitarlos ahora están disponibles para los productores y productoras de todo el mundo, a través de los documentos llamados [Recipe Books](#).
Café en literas, más transparencia gracias a la tecnología *blockchain* o café combinado con ecoturismo: son solo algunos de los 21 proyectos del primer concurso de ideas que han recibido apoyo.

Para obtener más información, póngase en contacto con randi.wagener@giz.de